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RETOUR  
SUR LE FRANÇAIS  
DANS TOUS SES  
ÉTATS

Matthieu Schlesinger,
Maire d’Olivet

DANS L’INTÉRÊT 
GÉNÉRAL

Nous avons entamé notre 
cycle des grandes réunions de 
quartiers annuelles. Ce sont 
des temps privilégiés qui nous 
permettent de vous rendre 
compte de notre action, d’en 
discuter et d’aborder la suite. 
Après le Centre et l’Est, ce sera 
le tour en avril des quartiers du 
Val et de l’Ouest. Les sujets sont 
nombreux. Certains, nous en 
avons conscience, vous tiennent 
à cœur. Nous les aborderons 
tous sans exception, et en 
transparence. Car avec l’équipe 
municipale, nous restons sur 
notre ligne : celle de faire avancer 
Olivet et de trouver des solutions 
dans l’intérêt général. 

L’intérêt général, nous le 
cherchons constamment avec 
les Olivetains comme dans les 
ateliers en cours.  
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Pour l’aménagement de la 
Vanoise, pour la préparation 
du futur groupe scolaire au 
Val. Lorsque nous requalifions 
également les rues, la co-
construction est essentielle.  

Toujours avec ce sens du collectif, 
à l’automne prochain, nous 
ouvrirons une large consultation, 
les Assises du Val, pour aborder 
spécifiquement et dans toutes 
leurs composantes les secteurs 
du Val, Plissay et Couasnon. 
C’était un engagement pris lors 
de notre bilan à mi-mandat sur 
les grands chantiers à venir. Des 
projets se dessinent déjà avec 
le futur groupe scolaire. Des 
efforts sont à faire sur certains 
espaces publics, le paysagement 
peut être renforcé, son identité 
affirmée. Ces Assises du Val nous 
permettront de vous entendre et 
de partager une ambition pour 
mieux avancer. 
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8/03
Histoire de femmes

Depuis 2019, Olivet marque la Journée 
internationale des Droits des Femmes 
en proposant une exposition consacrée 
à des femmes du territoire. Cette année, 
17 jeunes femmes, de 18 à 30 ans, 
engagées et audacieuses, sont mises à 
l’honneur juqu’au 16 mai. 

17/03
Rendez-vous Dé-calé

L’espace de la bibliothèque ouvrait 
pour la première fois ses portes un 
dimanche après-midi. Les participants 
ont particulièrement apprécié la 
ludothèque installée dans l’espace 
Desfriches. Rendez-vous le dimanche 
7 avril pour un prochain rendez-vous 
« dé-calé » !

15 > 23 /03

28/02
J’adopte un composteur

L’heure est au traitement des 
biodéchets ! L’événement « Les 
mercredis du compostage » a permis 
à 120 foyers de s’initier à l’art du 
recyclage des déchets verts et 
alimentaires. Ils sont repartis avec 
un composteur offert par Orléans 
Métropole.

1er
/03

Nouvelle aire de jeux
Les enfants sont heureux ! Une 
nouvelle structure de jeu a été 
installée au Square de la Reine dans le 
Val, en remplacement d’une vétuste. 
Ce projet a été financé par le budget 
participatif 2022. L’aire de jeux a été 
inaugurée en présence des riverains et 
d’Emilie Bergevin, Olivetaine et mère 
de famille, qui a porté ce projet.

Les bibliothécaires 
ont, cette année 
encore, invité le public 
à célébrer la Semaine 
de la langue française 
et de la Francophonie : 
spectacles, conférences, 
jeux et courts métrages 
se sont enchaînés.  
La Semaine a débuté 
avec un spectacle de rue : 
Les trois mousquetaires 
étaient au cœur du 
marché de centre-ville.

Retour sur... FÉVRIER/MARS
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pour la Vanoise
ALLER DANS LE DÉTAIL 

La construction de la nouvelle école 
élémentaire de la Cerisaie va bon train. 
Les volumes laissent entrevoir le bel et 
confortable équipement qui se dessine 
pour la rentrée prochaine, avec sa cour 
oasis, son parvis et sa salle polyvalente 
attenante, mais aussi un nouveau parking 
public à proximité. 

Mais pour aller à l’école, il faut une route 
carrossable ! Jusqu’ici la voie n’allait pas 
au-delà du collège. Sur 500 m, la nouvelle 
rue qui permettra de rejoindre à la fois 
le collège et l’école est tracée, entre la 
rue du général de Gaulle et la rue de la 
Vallée. Dans ce secteur en devenir, elle 
aura aussi vocation à desservir, plus tard, 
une nouvelle maison médicale et l’éco-
quartier du Clos de la Vanoise qui verra 
s’installer de nouvelles familles dans 
quelques années. À ce stade des travaux, 
on ne le voit pas encore, mais cette voie 
comprendra une piste cyclable et un 
large cheminement piéton. Elle sera en 
outre agrémentée d’une noue paysagère 
séparative. Et dans ce secteur déjà très 
boisé, il est prévu aux abords de la rue 
la plantation de 120 arbres. Un nouveau 
morceau de ville est en train d’éclore.

PARLONS PLAN  
DE CIRCULATION
La mairie lance un nouvel atelier pour 
réfléchir au plan de circulation à l’échelle 
du quartier. Avec l’ouverture de la 
nouvelle école, la voie traversante en 
cours d’aménagement, le futur “Clos de la 
Vanoise” habité, des adaptations peuvent 
s’envisager dans un secteur assez large 
pour favoriser toutes les mobilités et avoir 
des cheminements confortables pour les 
piétons et les vélos.

Un groupe d’une vingtaine d’habitants 
travaillera avec les élus de la ville à de 
nouvelles propositions.

Intéressés ? Inscriptions jusqu’au 30 avril  
sur olivet.fr

VEN. 19 AVRIL À 18H 
Après 6 mois d’échanges et 4 réunions avec 
un groupe de travail composé d’habitants, 
l’équipe pluridisciplinaire chargée d’imaginer 
le volet habitat du Clos de la Vanoise 
sera aux côtés des élus pour présenter 
le projet d’aménagement envisagé, dans 
la perspective du dépôt d’un permis 
d’aménager. 130 logements sont à venir.

 À l’Alliage (salle Yvremont) 

RÉUNION  
PUBLIQUE

Chaque jour un peu plus,  
au gré de l’avancement  

des chantiers, on découvre 
à quoi va ressembler  

le futur quartier  
de la Vanoise, derrière  

le collège Charles Rivière. 
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Laëtitia Gourbe, adjointe au Maire déléguée à la vie 
du citoyen, devant la salle des fêtes du Donjon.

D’INFOS sur olivet.fr

 chemin des Muids

des 

ENTRE EN SERVICE

La salle
fêtes EN PRATIQUE

Dès le 15 juin 2024, la salle des 
fêtes sera mise en location tous 
les week-ends, du vendredi à 
16h au dimanche à 20h. Plusieurs 
formules sont possibles. Un tarif 
pour les Olivetains et un tarif 
pour les extérieurs seront mis  
en place. Inscrite dans le projet de mandature de la 

municipalité, la salle des fêtes du Donjon sera 
disponible à la location à partir du 15 juin prochain. 
Une nouveauté attendue par les Olivetains.

Vide depuis plusieurs mois, le bâtiment de l’ancien accueil 
de loisirs du Donjon connaît une mue. Après des travaux de 
rafraîchissement, d’insonorisation de la salle principale et 
un réaménagement intérieur, il devient une salle des fêtes. 
À partir du 15 juin, il sera possible, pour les particuliers, 
de la louer pour des événements familiaux (anniversaires, 
réunions de famille, etc). « Créer une salle de ce type était 
l’un des engagements pris pour cette mandature, précise 
Laëtitia Gourbe, adjointe au Maire déléguée à la vie du 
citoyen à Olivet. Aujourd’hui, la ville se dote d’un véritable 
lieu de rassemblement familial, tout équipé, avec un 
stationnement facile et un cadre sécurisé et agréable. »

LES ESSENTIELS

•  une grande salle de réception  
pour 80 personnes 

•  une cuisine
• deux petites salles
• un vestiaire
•   une terrasse
•  un vaste terrain verdoyant,  

fermé et sécurisé
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TRANSITION ÉNERGÉTIQUE

PRINTEMPS

Piégeons  
les frelons
Au début du printemps, les frelons 
asiatiques, particulièrement agressifs, 
émergent doucement. Leurs piqûres 
sont beaucoup plus douloureuses 
que celles d’un frelon européen et 
ces insectes sont surtout un grand 
danger pour les abeilles ouvrières 
de la pollinisation, indispensables à 
la production végétale. C’est donc 
maintenant qu’il faut endiguer 
la menace. Dès la hausse des 
températures, il est recommandé de 
placer des pièges à frelons asiatiques. 
Un tutoriel est disponible sur le site de 
la ville d’Olivet.

C’est un fait, la fin du “thermique” est annoncée pour 2035 
en Europe. Mais pour bon nombre d’automobilistes, passer 
à l’électrique reste conditionné à une offre satisfaisante 
de points de recharge. Car qui dit voitures électriques, dit 
bornes ! Et force est de constater qu’elles font encore défaut 
sur le territoire national pour un maillage optimal. Pour y 
répondre correctement à l’échelle du territoire, les élus 
métropolitains ont pris les devants. À l’initiative du maire 
d’Olivet, Matthieu Schlesinger, par ailleurs président délégué 
à la transition énergétique d’Orléans Métropole, ils viennent 
d’adopter un schéma de déploiement. Concrètement, il 
prévoit l’installation de 5330 points de charge, dont une 
partie de charges rapides, d’ici 11 ans.  
La montée en puissance va être rapide car ce sont près de 
500 bornes qui seront déployées pour la fin de l’année 2025 
et plus de 2500 pour 2030. L’effort sera réparti entre les 
collectivités et des opérateurs privés. Ces investissements 
d’ampleur sont estimés à plus de 82 millions d’euros.

5330 nouveaux points de charge seront 
progressivement installés sur le territoire de la 
Métropole d’ici 2035 pour accompagner l’essor 
des véhicules électriques.

RENDEZ-VOUS : le samedi 6 avril  
pour une conférence de l’association  
l’Abeille Olivetaine, à 17h30 à l’Alliage 
(salle Fouquiau Simon)

EN AVANT 
L’ÉLECTRIQUE !

i
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Films, lectures adaptées, histoires 
audios... Plusieurs nouveaux services 
sont proposés à la bibliothèque.

L’EMPRUNT DE DVD 

La bibliothèque propose un nouveau service 
de prêt de DVD : 300 titres sont à disposition, 
fruit d’un partenariat avec la médiathèque 
départementale du Loiret. Destinés aux 
enfants et aux adultes, le choix est vaste : des 
classiques du cinéma, des films d’animations, 
des documentaires, des films primés, des 
films à regarder en famille... Ce fonds sera 
renouvelé deux à trois fois dans l’année.  

FABRIQUEZ SES HISTOIRES !

La fabrique à histoires Lunii, star des petits, 
débarque à la bibliothèque ! Sans onde et 
sans écran, l’enfant choisit un héros, un 
lieu et un compagnon pour créer sa propre 
histoire. Simple d’utilisation, ces petites 
radios favorisent l’imagination des enfants par 
l’écoute. La bibliothèque possède 10 Lunii à 
emprunter, avec des histoires adaptées à des 
âges différents pour rêver et apprendre en 
s’amusant. 

ÉOLE, UNE PLATEFORME  
DE LIVRES ADAPTÉS

Prochainement, la bibliothèque mettra à 
disposition la plateforme Éole, proposée par  
la médiathèque départementale du Loiret  
en convention avec la médiathèque  
Valentin Haüy. Éole est une bibliothèque 
de livres adaptés pour les personnes 
pour qui la lecture est difficile (déficience 
visuelle, troubles cognitifs et troubles DYS). 
Cette plateforme permet de télécharger 
gratuitement 20 livres audio tous les 15 
jours : fictions, documentaires, livres pour la 
jeunesse, etc.

Du neuf  
au Temps Retrouvé ! 

URBANISME

Organisée par Orléans Métropole, 
une enquête publique portant sur la 
modification n°2 du plan local d’urbanisme 
métropolitain (PLUm) est en cours depuis 
le 19 mars et se poursuivra jusqu’au jeudi 
18 avril. Elle concerne l’ensemble des  
22 communes métropolitaines. 

Pour y accéder, prendre connaissance de son contenu et 
apporter un avis, un poste informatique dédié est installé à 
l’accueil principal de la mairie : la consultation est uniquement 
numérique. Tous les documents de l’enquête sont consultables 
sur le site d’Orléans Métropole. Un commissaire enquêteur sera 
présent pour répondre aux questions lors d’une permanence le 
mercredi 10 avril, de 14h à 17h, en mairie.

Accédez à la modification n°2 du PLUm à l’aide du QR code ci-dessus.

    PLUm : enquête  
publique en cours 

LOISIRS

RENDEZ-VOUS : le samedi 6 avril  
pour une conférence de l’association  
l’Abeille Olivetaine, à 17h30 à l’Alliage 
(salle Fouquiau Simon)

i

Après le démarrage des travaux d’une résidence de 
39 logements sociaux, présentée le mois dernier dans 
ces colonnes, un deuxième îlot de la ZAC du centre-
ville est entré en chantier. Il s’agit du projet porté par 
Bouygues Immobilier et Alta architectes comptant 
32 appartements. Le programme est situé en face de 
l’école du Poutyl. Il se distingue par une architecture 
élégante et de caractère, qui marquera l’angle du mail 
piétonnier. Des matériaux biosourcés et de la pierre 
massive seront largement utilisés. Des jeux de plissage 
des toitures ont aussi été imaginés pour se fondre 
dans l’environnement existant. En cœur d’îlot, on 
respire avec de larges espaces paysagers. En façade, 
on remarque naturellement les imposants platanes  
qui seront conservés et qui signent l’entrée vers le 
parc du Poutyl.

Les fondations sont en cours. La livraison est attendue 
pour la fin d’année 2025. 

PROJET ÉCLOSION,
un nouvel îlot  
en construction

CENTRE-VILLE
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Démodé le bal musette ? Au 
placard les fêtes et les liesses 
d’antan, lorsqu’il était encore 

de bon ton de se laisser entraîner 
dans une danse endiablée par un(e) 
inconnu(e) ? Que nenni ! La troupe de 
l’Ultra Bal déboule à l’Alliage le 24 mai 
prochain, bien décidée à donner un 
p’tit coup de jeune aux fiestas de nos 
anciens. 

Fixi, accordéoniste de génie, mène 
sa troupe endiablée entre chanson 
et dub, séga et hip hop, musette 
et électro. Sur scène, un collectif 
de musiciens et de chanteurs - pas 
moins de neuf artistes dont un ou 
deux invités – propose une soirée 

aussi délicieusement rétro que 
farouchement moderne. Zaza Fournier 
et Chloé Lacan font partie de cette 
troupe éclectique aux talents variés.

Danseurs, en piste !

Pendant plus de deux heures, 
les Ultra-girls et les Ultra-boys 
mêleront des compositions inédites 
au répertoire classique du bal, des 
années 1930 à aujourd’hui. L’Ultra Bal 
entraîne son public dans une valse à 
mille temps qui fait briller les yeux 
et battre les cœurs. Edith Piaf, Harry 
Belafonte, France Gall, The Bangles, 
Donna Summer, Osvaldo Farres et bien 
d’autres encore : des classiques qui 

constituent désormais un patrimoine 
culturel universel,  
mais dans une version revisitée !

Dans la salle de spectacle, les gradins 
seront repliés pour laisser la place 
aux danseurs. Pour l’occasion, la Cave 
du Tire-Bouchon s’installera au bar 
de l’Alliage et proposera boissons et 
petite restauration. Le food-truck La 
recette proposera ses pizzas devant la 
salle de spectacle. Comme dans une 
fête populaire de village, il sera ainsi 
possible d’entrer et sortir de la piste 
de danse pour se restaurer, avant de 
repartir de plus belle !

La troupe de l’Ultra Bal vous invite 
donc à entrer dans la danse le 24 mai 
dès 20h30, pour un voyage à travers 
les âges, les styles et les pays. Alors, 
prêts à guincher ?

D’INFOS : vendredi 24 mai  
de 20h30 à 22h45

Prévente sur lalliage.fr :  
plein tarif : 16 € • tarif réduit : 11 €

Sur place : plein tarif : 18 € • tarif réduit : 13 €

Tarif - 12 ans : 7 € • spectacle éligible PASS

L’Ultra Bal
mènè la dansè

Le vendredi 24 mai , l’Alliage se transforme pour accueillir son premier bal 
populaire… réinventé par la troupe de l’Ultra Bal ! 
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Avec Loiret Nature Environnement, une 
série de conseils et d’informations est 
proposée ici pour mieux comprendre notre 
territoire et adopter de bonnes pratiques.

MOINS 
de mégots  
à terre

L’objectif ? Recycler des mégots 
de cigarette en matériaux isolants.  
En trois ans, on estime que 
466 500 mégots ont été collectés 
dans les 36 cendriers installés 
dans notre ville. Ce sont autant de 
mégots qui ne se retrouvent pas 
jetés au sol. En cumulé, ce sont 
233 280 m3 d’eau de nos nappes 
phréatiques qui ont été épargnés. 
Soit près de 94 piscines. Bravo !

Depuis 2021, la Ville d’Olivet  
soutient et participe  
à l’opération TchaoMégot. 

7

5 GESTES
ANTI-GASPI  

L’Ultra Bal

POUR UNE DOUCHE PLUS ÉCOLO

Un bain consomme en moyenne plus de 100 litres 
d’eau ; une douche de 5 minutes, c’est environ 75 litres. 
La démonstration est faite ! Pour faire encore mieux, il 
est possible de s’équiper d’un pommeau économique. 
Certains modèles ne consomment que 6 litres d’eau par 
minute. En restant sous la douche 5 petites minutes, 
c’est 56 euros de moins sur la facture d’eau par an 
et par personne ! Et si on coupe l’eau pendant le 
shampooing et le savonnage, c’est encore mieux !

VIGILANCE SUR LES FUITES

Un robinet qui « goutte » peut représenter jusqu’à 4 
litres perdus par heure. Sur une année, cela correspond 
à 120 euros ! Alors, une astuce pour détecter une fuite : 
vérifiez votre compteur d’eau le soir avant de vous 
coucher puis le lendemain matin au réveil. Vous pouvez 
aussi activer les alertes fuite et surconsommation 
gratuites et disponibles sur votre compte en ligne 
www.leaudorleansmetropole.toutsurmoneau.fr.

PAS DE GASPILLAGE AUX W.C.

Le meilleur moyen est d’utiliser une chasse d’eau à 
double commande. Ce système permet d’économiser 
40% à 60% d’eau. 

RÉCUPÉRER L’EAU  
DE RINÇAGE DES LÉGUMES

Une « astuce de grand-mère » qui nécessite 
simplement d’utiliser une bassine. L’eau récupérée 
servira utilement à l’arrosage des plantes. 

PRÉFÉRER L’ÉLECTROMÉNAGER  
PEU GOURMAND

Un lave-linge à remplacer ? En plus de vérifier 
l’étiquette énergie, soyez attentifs à sa consommation 
en eau. Elle peut varier d’un modèle à l’autre.   
Pour être vertueux, faites tourner vos appareils 
seulement lorsqu’ils sont pleins.

1

2

3

4

5

BIENVENUE AUX BÉBÉS : 

Soren GALAU MBOMA ILONGO | Ewan 
LALIERE | Mathilin GOBIN THORET | Nathan 
BELHOUT | Nahil FIFANI

ILS NOUS ONT QUITTÉS : 
 
Gisèle SAGOT, 101 ans | Jacques SIMARD, 
84 ans | Gilbert VENOT, 85 ans | Mauricette 
PELLOIE, 96 ans | Jean-Louis LEYD, 81 ans | 
Maria MENDES DA SILVA, 87 ans |  
Marie-Claude NIOCHE, 79 ans | Taïs GILLET, 
102 ans | Jean HUET, 84 ans | Michel 
MOREAU, 82 ans | Renée DUBOIS, 95 ans | 
Marie-France PORTUGUÈS, 76 ans | Remy 
BENARDEAU, 80 ans | Jeannine HABERT,  
87 ans | Viviane FOURNIER, 84 ans

Carnet de février

L’eau est précieuse. Connaissez-vous ces 5 gestes anti-
gaspillage à adopter sans modération à la maison et faire 
du bien à son porte-monnaie ?
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Le Parlement européen,  
à quoi ça sert ?

Il partage avec le Conseil des 
ministres de l’Union européenne le 
pouvoir d’adopter et de modifier les 
propositions législatives, qui sont 
ensuite mises en œuvre au niveau 
national et d’arrêter le budget de 
l’Union européenne.

Il intervient sur les domaines de 
gouvernance économique, commerce 
extérieur, liberté, sécurité et justice, 
énergie, transports, environnement 
(dont loi contre la déforestation), 
protection des consommateurs, 
politique agricole commune, 
sécurisation de l’espace numérique...

Il exerce également un contrôle 
démocratique sur toutes les 
institutions de l’Union.

Qui y siège ?

Il est composé de 720 députés, élus 
au suffrage universel direct pour 
un mandat renouvelable de 5 ans. 
Cette année, les Français vont élire 
81 représentants pour notre pays. 
Les députés représentent donc les 
citoyens des États membres de  
l’Union européenne.

Où et quand peut-on voter ?

Les élections européennes 2024 se 
dérouleront le dimanche 9 juin, de 8h 
à 18h, dans toute la France. Pour voter, 
il faut préalablement être inscrit sur 
la liste électorale de la commune. Les 
nouveaux arrivants ainsi que ceux qui 
ont changé d’adresse sur Olivet depuis 
les dernières élections recevront 
leurs cartes quelques jours maximum 
avant le scrutin. S’ils ne l’ont pas reçu 
à temps, elle devrait normalement 
être disponible directement en bureau 
de vote. Elle n’est cependant pas 
obligatoire pour voter, contrairement 
à la pièce d’identité. 

À Olivet, il y a 17 bureaux de vote, 
dont le détail est à retrouver sur le site 
olivet.fr.

Olivet, distinguée !

Les Olivetains ont toujours montré un engagement 
civique soutenu. En deux décennies, la Ville a reçu la 
Marianne d’or du civisme à de nombreuses reprises : 
elle récompense son taux de participation élevé aux 
élections. Attribuée par l’Association des anciens maires 
et adjoints du Loiret (Adama 45), cette distinction a 
récemment été remise à Olivet à la suite des scrutins des 
législatives et de la présidentielle de 2022.

les élections européennes
LE POINT sur 

Dimanche 9 juin se 
déroulent les élections 

européennes. 
 Ce scrutin à un tour va 

permettre d’élire les 81 
représentants français au 

Parlement européen.

3 mai
c’est la date limite d’inscription 
sur les listes électorales pour les 
élections européennes. Pour vous 
inscrire, rendez-vous en mairie 
jusqu’au 3 mai, ou sur le site du 
Service Public jusqu’au 1er mai.
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Faire rimer   
SÉCURITÉ & 

Olivet serait la 4e ville la plus sûre de 
France, dans sa catégorie. Au quotidien, 
la police municipale veille effectivement 
au maintien du vivre-ensemble en restant 
proche des habitants.

À pied, à vélo, parfois en voiture... Chaque jour, les 
policiers municipaux sillonnent Olivet avec une 
prérogative majeure : la prévention. Leurs relations 
avec la ville et la population, leurs contacts 
permanents avec les habitants, permettent de 
maintenir un climat serein. Cela peut expliquer, en 
partie, le classement 2023 des villes les plus sûres 
de France, selon l’étude du site ville-data.com dont 
les données proviennent du Ministère de l’Intérieur : 
Olivet s’y place en 4e position dans sa catégorie 
(commune de plus de 22 500 habitants). Le 
classement est établi selon un indicateur de risques 
lié au nombre de délits par rapport à la population. 
Les faits répréhensibles sont stables voire en légère 
baisse. Cette tendance est confirmée par les chiffres 
de la Direction départementale de la sécurité 
publique d’Orléans : en 2023, on comptait pour 
Olivet 355 faits contre 372 en 2022.

TRANQUILLITÉ

Dossier
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CAMÉRAS 

pour protéger
À Olivet, la vidéoprotection concerne les 

entrées de ville, mais surtout les lieux 
publics. Skatepark, future école de la Cerisaie, 

gymnase du Beauvoir... Chaque bâtiment 
public construit ou rénové est désormais 

équipé d’une caméra. Au total, 80 caméras de 
protection sont installées dans toute la ville.

Certaines possèdent une fonctionnalité 
panoramique, notamment au niveau du 

Pont Cotelle, afin d’avoir trois prises de vues 
au lieu d’une. Sur les grands axes de voirie, 

la vidéoprotection permet de pouvoir lire 
les plaques d’immatriculation. L’objectif 
de ce type de caméras est de faciliter le 
travail des enquêteurs. Les images sont 

gardées 30 jours. La police nationale et la 
gendarmerie peuvent les réquisitionner et les 
visionner en cas d’enquêtes sur des vols, des 

cambriolages, et autres délits.

Quelles sont les consignes  Quelles sont les consignes  
données à la police municipale ?données à la police municipale ?

Notre action vise d’abord à protéger et à être 
dans la proximité avec les citoyens. Nos équipes 
interviennent sur le terrain dès qu’il leur est signalé 
un fait. Cela peut être un grillage arraché, une 
inquiétude sur l’absence d’une personne âgée, 
ou un accrochage sur la route. Ils sont là pour 
sécuriser, rendre compte des faits et être à l’écoute 
des Olivetains.  

La politique du stationnement et son respectLa politique du stationnement et son respect    
font parfois parler à Olivet. Qu’en-est-il ?font parfois parler à Olivet. Qu’en-est-il ?

Soyons clairs, la commune n’a aucun intérêt à faire 
du chiffre en dressant des PV. Tout simplement 
parce que nous n’encaissons pas les amendes ! 
Notre démarche est avant tout de garantir des 
déplacements sans danger pour nos concitoyens. 
Lorsque le stationnement est considéré comme 
gênant, comme sur un trottoir par exemple, les 
équipes cherchent d’abord à faire de la prévention 
en contactant les riverains pour éviter la 
contravention. Si cela présente en revanche un réel 
danger, comme en centre-ville où la circulation est 
plus dense, alors oui, dans ce cas-là, elles dressent 
une contravention. Nos équipes font preuve de 
pragmatisme.

Que vous inspirent les derniers  Que vous inspirent les derniers  
chiffres en matière de sécurité ? chiffres en matière de sécurité ? 

Ils sont plutôt encourageants voire rassurants pour 
les Olivetains. Nous restons néanmoins vigilants 
et demandons à nos agents de continuer à être à 
l’écoute de tous, habitants et commerçants,  
et d’être présents sur le terrain. 

Des projets pour la police municipale ?Des projets pour la police municipale ?

Nous venons de la doter d’un véhicule neuf. Le 
poste, situé rue des Écoles, va aussi être agrandi 
dans les prochains mois pour améliorer leurs 
conditions de travail.

80

355 faits répréhensibles  
ont été enregistrés
par la police municipale en 2023 à Olivet

8 agents de police municipale  

+ 1 chef de police

2 agents de surveillance  
de la voie publique (ASVP)

Stéphane 
VENDRISSE,
adjoint au Maire délégué  
à la sécurité et à la mobilité
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MIEUX VAUT  

prévenir...!
À l’occasion de Mai à vélo, des actions  
de prévention sur le respect du code de la 
route à vélo vont être menées par la police 
municipale. Un atelier de gravage de vélo sera 
également proposé le 29 mai. Au mois de juin, 
un atelier sur le code de la route va être mis 
en place. L’idée ? Permettre aux Olivetains de 
tester leurs connaissances sur le sujet et de se 
remettre à niveau.

UN QUOTIDIEN  
multi-tâches
Quelles sont les missions  
d’un policier municipal ?

Depuis environ 25 ans, la police municipale 
voit ses compétences s’amplifier afin d’être 
complémentaire de la police nationale* : 

• interpellations en flagrant délit ;
• suivis d’enquêtes sur les cambriolages ;
•  interventions lors de troubles  

à l’ordre public ;
• applications des arrêtés municipaux ;
•  contrôles du respect du code de la route 

(téléphone au volant, excès de vitesse, etc.).

En plus des missions ponctuelles liées à des 
interventions (démarchages illégaux, accidents, 
cambriolages...), les policiers municipaux, 
répartis en deux équipes, patrouillent dans les 
quartiers. Le matin, ils assurent également la 
sécurité des abords des écoles et des collèges 
en veillant à la circulation et au stationnement.

Quelle différence avec les ASVP ?

Les agents de surveillance de la voie publique 
(ASVP) travaillent au sein de la police municipale 
mais ne sont pas policiers municipaux. Ils n’ont 
pas les mêmes missions. Les ASVP sont présents 
en centre-ville toute la journée afin de faire 
respecter les zones de stationnement bleu et 
rouge pour garantir une bonne rotation. Au 
contact de la population et des commerçants, 
ils sont également présents sur le marché du 
vendredi après-midi.

*  Contrairement à la police nationale,  
la police municipale n’a pas de pouvoir judiciaire.TRANQUILLE 

pour les vacances !
Lors d’une absence, pendant ou hors des vacances 

scolaires, les Olivetains peuvent demander à la 
police municipale de bénéficier de l’opération 

Tranquillité vacances : « une patrouille passe 
alors aléatoirement afin de surveiller les secteurs, 

de vérifier qu’il n’y ait pas d’intrusion dans les 
habitations », explique Alain Damar, chef de 

police. Elle se déplace même sur les petites voies. 
L’objectif ? Que les riverains soient sereins pendant 

leurs absences.

Dossier
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Cet espace est réservé à l’expression des groupes politiques,  
majoritaire et minoritaires. Chaque mois, l’ensemble des tendances  
a la possibilité de s’exprimer dans cette page.

GROUPE MAJORITAIRE 

GROUPES MINORITAIRES   

Le groupe majoritaire Olivet 2020 

Chantal Blot - Olivet Ecologique et Solidaire

Gile de Sousa - Olivet près de vous  

Olivet, une ville familiale  

Comme nous, beaucoup de familles ont 
choisi de s’installer à Olivet pour élever 
leurs enfants. C’est pourquoi nous faisons 
le maximum pour que notre commune soit 
agréable à vivre pour tous. Dès le plus jeune 
âge de leurs enfants, nous accompagnons 
les parents d’Olivet. La Maison de la 
parentalité, inaugurée en octobre dans 
le Val, est un espace d’accueil, d’écoute 
et d’information autour de l’éducation, la 
parentalité et l’accès aux droits. Des ateliers 
ont lieu tous les mois et nous permettent 
de faire vivre l’esprit de fraternité et 
de solidarité au sein de la commune.  
Si l’éducation de nos enfants est une 
priorité, les loisirs ont aussi une place 

Les tribunes libres du OH’ de mars 
ont interpellé les lecteurs. Un texte 
manquait, celui de la conseillère du « 
groupe indépendant ». Nous en ignorons 
la raison… Mais ladite conseillère a 
finalement adressé au maire sa démission 
comme elle l’avait laissé entendre en 
quittant le Conseil de février. Fin d’un 
épisode inédit et déplaisant de la vie 
municipale olivetaine, après une série de 

importante dans leur vie. Depuis le début 
du mandat, nous avons investi 390 000 
euros dans la construction d’un skatepark 
au Poutyl, aménagé un nouvel accès au 
terrain de basket du Larry, installés 3 aires 
de jeux inclusives à Olivet... Nous sommes 
pluriels dans notre approche et cela 
fonctionne ! Ces espaces sont des lieux où 
nos jeunes peuvent se réunir, se rencontrer 
et ce d’autant plus à l’approche des beaux 
jours.  

Il y a quelques semaines, nous avons 
inauguré une nouvelle aire de jeux, au 
Square de la Reine.  Projet lauréat de la 2e 
édition du budget participatif, sur le thème 
“Olivet, une ville familiale et dynamique”, 
cette installation s’insère doublement 

désaccords (normaux…), de malentendus 
(regrettables…), de mauvais procédés 
contre OES et le Gamo, de la part d’une 
colistière sur qui nous avions cru pouvoir 
compter. Ainsi, en ouverture du Conseil 
de février, mon collègue élu OES a été la 
cible de propos diffamatoires (en public et 
répercutés par la presse) le tout, au mépris 
de la déontologie (respect entre élus), et 
des usages du débat démocratique ! Je 

dans la politique de la ville : renouveler les 
aires de jeux dès lors qu’elles sont usagées 
et les rendre accessibles au plus grand 
nombre.  

Si les enfants ont le droit de s’épanouir à 
Olivet, leurs parents aussi. Une nouvelle 
salle des fêtes ouvre ses portes le 15 juin 
prochain, à l’ancien accueil de loisirs du 
Donjon. Nous l’avions dit, nous l’avons fait ! 
C’est l’opportunité pour vous, accompagné 
de vos enfants, vos parents, vos amis, 
de profiter d’un moment festif, dans un 
endroit au calme et au vert. Les salles 
disponibles pour les réunions familiales 
sont rares dans la Métropole alors nous y 
remédions.  

Dominique Ragon - À gauche pour Olivet

Qui ne chercherait pas à s’échapper d’un 
CRA, prison qui ne dit pas son nom ?...
surtout quand on y est enfermé sans avoir 
commis d’infraction, à moins que la misère 
sociale soit un crime ! Vouloir fuir cette 
misère et les dangers de son pays, pour 
espérer reconstruire une vie meilleure 
ailleurs est un comportement de survie. 
Notre histoire sociale s’est faite avec de 

Rassurer et agir : 

Répondre à l’enjeu sécuritaire sans 
asphyxier notre liberté individuelle demande 
un déploiement de moyens proportionnés et 
justifiés, afin de garantir par la prévention 
et la dissuasion, notre quiétude légitime. 
Garantir un environnement accueillant et sûr 
est un devoir majeur pour notre collectivité 
mais cette action doit s’exercer dans une 

nombreux migrants qui se sont arrêtés sur 
notre territoire, y ont installé leur famille, ont 
travaillé, rencontré les solidarités bibliques 
ou non, ont enrichi notre patrimoine de 
leurs cultures. NON ! l’ouverture du CRA  
« n’est pas précipitée ». ( République du 
centre ––19/02/2024) . Il n’aurait pas dû 
ouvrir du tout. Montrer le « migrant » 
comme un danger relève d’une idéologie 

transparence totale vis à vis de la population. 
Nous saluons ainsi le nouveau déploiement 
de vidéoprotection aux abords des écoles et 
autres lieux publiques sensibles, en accord 
avec la position défendue par notre liste. Cela 
est d’autant plus justifié avec l’ouverture 
à marche forcée du centre de rétention 
administrative sur notre commune, dont les 
moyens insuffisants décriés par les services 
justice et de police ont déjà été éprouvés 

contraire à notre morale républicaine 
d’accueil et de soutien des peuples migrants. 
Que les personnels se plaignent de leurs 
conditions de travail pourquoi pas ! Mais que 
quelques « prisonniers » essaient de fuir un 
tel régime est la conséquence du traitement 
inhumain qui leur est imposé. Ce CRA restera 
une honte indélébile à OLIVET et ailleurs. 

la semaine suivant son inauguration. Les 
atteintes aux biens et aux personnes sont en 
hausse sur l’ensemble du territoire et notre 
commune n’ échappe malheureusement pas 
à cette tendance. Il ne faut pas faire preuve 
de déni face à ce contexte anxiogène mais 
répondre de manière concrète pour contrer 
le sentiment d’insécurité qui conduit souvent 
à des préjugés extrêmes.

lui manifeste ici toute ma confiance et 
le soutien du groupe unanime. Passons 
enfin à autre chose, en élus responsables. 
Pensons, en ce 8 mars, aux femmes 
véritablement victimes de harcèlements 
et discriminations, aux complexités 
urbanistiques à Olivet côté Auchan, et 
aux souffrances des populations de Gaza 
et d’Ukraine! 

EXPRESSION
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D’INFOS  
sur outdoorbyfd.fr

« Marcher libère de la pression du quotidien, affirme 
Christophe Mulquin, amoureux des grands espaces 
depuis le plus jeune âge. On va moins loin qu’en vélo, 
mais on a plus de temps pour regarder, observer ce qui 
se passe autour de soi. » On l’imagine, petit, entouré de 
ses copains de l’époque, construire des cabanes dans 
la forêt d’Orléans, à quelques pas de la maison de ses 
parents. On se prend au jeu, lorsqu’il raconte les bruits 
de la nature, ceux des animaux curieux à côté de la 
tente en pleine nuit pendant un bivouac, ceux, encore, 
des pas sur le sol poussiéreux des chemins.

Depuis une dizaine d’années, cet Olivetain part à l’assaut 
de grands chemins, comme le Pacific Crest Trail (de 
la frontière du Mexique à celle du Canada, 4 000 km 
en cinq mois) et le dernier en date, d’Athènes (Grèce) 
à Tallinn (Estonie) soit 10 000 km et onze mois de 
marche à travers 18 pays. « Cette dernière expérience, 
en 2021 et 2022, m’a donné le déclic de quitter le secteur  
du bâtiment, dans lequel j’ai exercé 25 ans, souligne 
Christophe Mulquin. En juin dernier, j’ai obtenu un 
diplôme d’animateur en randonnée. » Le début d’une 
nouvelle aventure nommée « Outdoor by FD », son 
autoentreprise installée à Olivet.

GOÛTER À l’aventure
Depuis plusieurs mois, le randonneur travaille sur 
différents projets. Son idée : permettre aux Loirétains 
et aux touristes de visiter notre territoire grâce au 
vélo ou à la marche. « Généralement, ces activités 
sont porteuses en montagne… Mais il y a énormément 
à découvrir dans le Loiret de cette manière », estime 
l’entrepreneur. En lien avec le Conseil départemental, il 
a réalisé, cet été, un itinéraire de 230 km à vélo le long 
des canaux du Loiret. D’autres envies se bousculent 
déjà : organiser des week-ends de « premier bivouac » 
en forêt d’Orléans ; développer des randonnées 
pédestres culturelles en lien avec la marine fluviale ;  
ou encore initier les plus jeunes à l’orientation, à lire 
une carte, à jouer avec une boussole... Les aspirations 
de l’Olivetain se mêlent en un seul objectif : « donner  
à tous le goût de l’aventure et de la nature ».

Christophe 
MULQUINMULQUIN

La randonnée chevillée au corps,  
des pieds à la tête. Après plusieurs années à 

écumer les chemins, Christophe Mulquin a décidé 
de changer de vie professionnelle et de fonder sa 
propre entreprise d’accompagnateur randonnée : 

«Outdoor by FD ».
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Au detour des chemins



DIMANCHE 14 AVRIL


